



UTP

SEMANA 11 DEL 08 AL 14 JUNIO
GUÍA N° 11 DE HISTORIA Y GEOGRAFÍA 4° BÁSICO 2020
LOS MAYAS

Nombres:	Apellidos:	Curso:	FECHA
--------------------------	----------------------------	------------------------	-----------------------

Tiempo considerado: 90 minutos.

Objetivo: OA1 Describir la civilización maya, considerando su ubicación geográfica.

Estándar: EH4.5

Habilidades: Identificar, describir, representar.

UBICANDO LA CIVILIZACION MAYA

En toda América podemos encontrar una infinidad de pueblos originarios, las que llegaron a alcanzar distintos niveles de desarrollo hace 2.000 años atrás. Algunos de estos pueblos evolucionaron hacia formas de organización más estructuradas y complejas en su organización social, económica y política a las que comúnmente denominamos civilizaciones, las que se diferenciaron con las demás sociedades y grupos humanos nómades cuya primordial estructura se basaba en la recolección de alimentos.



En dos áreas geográficas se desarrollaron las civilizaciones más florecientes de América, una fue en la denominada región mesoamericana que comprende gran parte de Centroamérica, donde se desarrollaron las culturas mayas y aztecas y la región Andina ubicada en los Andes centrales, en el sector occidental de América del Sur donde se alzó un estado poderoso como fue la cultura Inca.

UBICACIÓN TERRITORIAL MAYA



La civilización maya habitó una gran parte de la región denominada Mesoamérica, específicamente en la península del Yucatán, que en la actualidad comprende los territorios actuales de Guatemala, Belice, Honduras, El Salvador y el sur de México. En esta región construyeron numerosas Ciudades Estados.

Los territorios que comprendió la cultura maya se caracteriza por presentarse de manera diversa dividiéndose claramente en tres zonas: La región sur, que da hacia el Océano Pacífico, se presentaba montañosa y con la presencia de varios volcanes. Se encontraban ciudades importantes como Izapa y Copan. La región central, se ubicaba en una zona de tierras bajas (al otro lado de la cordillera), presentaba un clima muy lluvioso, por lo que se daba de manera característica el paisaje selvático, las ciudades importantes fueron Tikal, Uaxactún, Palenque. La región norte, es la zona ubicada en la Península de Yucatán, era también una zona de tierras bajas pero donde predomina un clima más seco por lo que presentaba menos vegetación que la selva. Aquí se encontraban ciudades como Chichén Itzá, Mayapán, Uxmal y Tulum.

ACTIVIDAD

1.- Localiza en un mapa de América el área geográfica en las que se desarrolló la civilización maya pintándola de color rojo.



2. Una vez concluida la actividad anterior responde las siguientes preguntas en la guía de trabajo.

a) ¿Cómo se llama la región donde se asentó la civilización maya? ¿A qué región de América corresponde?

b) ¿Qué países actuales abarca el territorio que ocuparon los mayas?

c) Describe las características geográficas que presenta la región donde se asentaron los mayas.

Te invito a escuchar desde YouTube el siguiente video musical de los Mayas

<https://youtu.be/WYKwAm0EERo>

ENVIAR LA GUÍA DESARROLLADA A LOS SIGUIENTES CORREOS:

4°A javier.jara@colegio-moisesmussa.cl

4°B silvana.navarro@colegio-moisesmussa.cl

4°C julia.espinola@colegio-moisesmussa.cl